

22. Oktober: Erntedanksonntag



Das Erntedankfest wird nach der Ernte im Herbst gefeiert. Die Gläubigen wollen damit ihre Dankbarkeit für den Ertrag in Landwirtschaft und Gärten vor Gott ausdrücken. Kirchliche Erntedankfeiern gibt es bereits seit dem 3. Jahrhundert.

Das Erntedankfest soll an die Abhängigkeit des Menschen von der Natur erinnern. Christen danken Gott für die Feld- und Obsterträge des Jahres. Das Fest soll verdeutlichen, dass der Mensch die Schöpfung Gottes nicht unter Kontrolle hat, sondern selbst ein Teil dieser Schöpfung ist.

Erntedank führt also immer wieder vor Augen, dass der Einfluss des Menschen auf das Wachsen und Werden in der Natur, allem wissenschaftlichen Fortschritt zum Trotz, begrenzt ist. Zunehmend spielen deshalb Themen wie Umweltschutz, Gentechnik und Verschwendung von Lebensmitteln eine Rolle.

Der Kinderchor wird den Gottesdienst musikalisch gestalten und freut sich, wenn viele Gläubige mitfeiern.

22. Oktober: Weltmissionssonntag



Der Weltmissionssonntag wird heuer am 22. Oktober 2023 gefeiert. Die Gelder, die an diesem Tag bei der größten Solidaritätsaktion der Katholiken in allen Ländern der Welt gesammelt werden, sind für die vielfältigen Aufgaben der Mission in den ärmsten Diözesen der Welt bestimmt. Im Jahr 2022 konnte Missio Bozen-Brixen die Summe von 99.462 Euro an die päpstlichen Missionswerke in Rom überweisen. Ein Teil des Geldes wird für ein Projekt verwendet, das eine Schule für taubstumme und blinde Kinder in Uganda in Eruba, bei Arua, im Nordwesten des

Landes. Die Schule gehört zur Pfarrei, weshalb der Pfarrer dafür verantwortlich ist. 53 taubstumme Kinder besuchen diese Grundschule, wo sie das Lesen und Schreiben lernen, sich zu verständigen und im Leben allein zurecht zu kommen. Alle Kinder wohnen in einem schuleigenen Heim und sind deshalb immer beisammen. Die Schule hat keinen Strom und ist deshalb am Abend komplett im Dunkeln. D.h. ab 19:00 Uhr ist es finster. Taubstumme Kinder können sich dann nicht mehr verständigen. Das Leitungsteam möchte eine Solaranlage anlegen und bittet dafür um Geld. Was das für diese Kinder bedeuten wird, können wir uns gar nicht vorstellen. Die Bankdaten für dieses Projekt lauten: Sparkasse, Missionskomitee Bozen. Str. Nr. 94105170214 IBAN: IT73 R0604511 6010 0000 5005 630

22. Oktober: Landtagswahl in Südtirol

16 Listen, so viele wie noch nie, treten am 22. Oktober 2023 zur Landtagswahl an. Die diözesane Kommission für Arbeit und soziale Gerechtigkeit hat allen 16 wahlwerbenden Parteien gezielte Fragen gestellt, um in der Fülle und Vielfalt von Positionen eine Orientierung aus christlicher Sicht zu geben. 6 Parteien (Süd-Tiroler Freiheit, Grüne, JWA, Die Freiheitlichen, Centro Destra, SVP) haben die Fragen der Kommission beantwortet. Dabei ging es vor allem um die Werte, welche die Parteien vertreten. Damit soll den Wählern eine Orientierung geboten werden, welche Partei die christlichen Werte vertritt und welche nicht. Eine Zusammenfassung der Positionen der Parteien findet man im Internet unter: Diözese Bozen Brixen, Christliche Werte – Position der Parteien

19. Oktober: Törggelfahrt der Senioren

Der KVW-Seniorenclub von Trens lädt alle Senioren zur Törggelfahrt zum Trinnerhof nach Raas ein. Um 13:30 Uhr startet der Bus vom Kulturhaus oder von der Bushaltestelle Freienfeld. Anmeldung bei Ralser Veronika oder Badstuber Anneliese

Segensfeier für werdende Mütter und Väter

Am Samstag, 28. Oktober findet um 16:00 Uhr in der Kapuzinerkirche von Sterzing eine Segensfeier für werdende Mütter und Väter statt.

